



Vorlage Kulturausschuss des Rhein-Kreises Neuss, März 2023

Öffentlicher Teil

Neues Besucher-Informationssystem in Park und Gärten Schloss Dyck

Mit finanzieller Unterstützung aus der Kulturförderung des Rhein-Kreises Neuss wurde die Beschilderung im englischen Landschaftsgarten sowie in den Schaugärten von Schloss Dyck umfangreich erneuert.

Die bisherige Beschilderung war zur Landesgartenschau 2002 entwickelt worden und inzwischen stark erneuerungsbedürftig bzw. nicht mehr aktuell.

Insbesondere haben sich in den letzten 20 Jahren Pflanzsituationen verändert, zudem wurden zahlreiche Weiterentwicklungsmaßnahmen in der Anlage umgesetzt. Ebenso sind neue Gartenbereiche, insbesondere im Bereich der Schaugärten hinzugekommen. Schließlich sind neue Erkenntnisse in der wissenschaftlichen Erforschung des Parks durch den Kunsthistoriker der Stiftung erarbeitet worden.

Die Coronapandemie und das gestiegene Naturbewusstsein aufgrund des Klimawandels haben zu höheren Besucherzahlen in Park und Gärten und erfreulicher Weise auch zu einem größeren Interesse der Besucherinnen und Besucher an Informationen geführt.

Insgesamt wurden bis Dezember 44 Informationstafeln neu installiert. Zahlreiche Inhalte der bisherigen Beschilderung wurden inhaltlich überarbeitet. Ebenso wurden neue Informationstafeln hinzugefügt. Neu ist die Ergänzung von QR Codes, die zum einen eine Vorlesefunktion (bessere Barrierefreiheit) sowie eine Übersetzung ins Englische vorhalten. Die Schilder sind so gestaltet, dass die Informationen auch für Rollstuhlfahrer gut zugänglich sind. Die Farbgebung ist bewusst in Anthrazitgrau gewählt, um so eine zu große Dominanz im Gartendenkmal zu vermeiden. Das Konzept und die Verortung im Park wurden mit der Gartendenkmalpflege abgestimmt. Der Auftrag für die Erstellung wurde nach Angebotseinholung durch ein auf Leitsystem spezialisiertes Unternehmen aus Kaarst ausgeführt.

Nach den ersten Wochen des Betriebs ist die Resonanz auf die neue Beschilderung sehr positiv. Zur Saisonöffnung soll das neue System im Rahmen eines Presstermins mit dem Rhein-Kreis Neuss und der Stiftung Schloss Dyck der Öffentlichkeit vorgestellt werden.

Schloss Dyck, Februar 2023

Jens Spanjer, Vorstand

Anlage Fotos (Stiftung Schloss Dyck):



Alte Beschilderung aus der Zeit der Landesgartenschau



Neue Beschilderung

